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Il est incroyable ce dogme de l’Immaculée Conception, que Pie IX proclame le 8 décembre 1954, mais 

que dès le XVe siècle l’Eglise expose à la foi dans la liturgie et que les premiers siècles chrétiens 

pressentaient en unissant le Christ et sa Mère, Mère de Dieu… 

Invraisemblable, inouï, impensable humainement. Rappelons-nous l’étonnement de l’abbé 

Peyramale lorsque Bernadette vient lui dire le nom que la dame lui a confié, dans son patois, et dont 

elle ne saisit pas un traître mot : l’Immaculée Conception. 

Oui, incroyable et voilà bien pourquoi ce ne peut être que dans la foi, avec le secours du Saint-Esprit, 

que ceci peut être énoncé par l’Eglise et  reçu par les croyants. 

C’est d’abord à l’émerveillement que nous sommes invités devant ce mystère et cette réalité 

auxquels nous croyons et que nous célébrons ce jour. 

Peut-être, lors de l’évangélisation aujourd’hui, des gens vous ont dit : c’est incroyable… 

Mais pour vivre, n’obéit-on, frères et sœurs, qu’à des lois rationnelles stricto sensu, à une logique ? 

La naissance de l’enfant est-elle logique ? L’Amour est-il logique ou rationnel ? Le pardon est-il 

logique ? Les constellations planétaires sont-elles logiques ? 

Cette fête de l’Immaculée Conception veut d’abord dire que la Foi est un Don de Dieu et que Dieu est 

souverain maître de la créature, que l’ange déchu, le malin, n’est rien ; pour preuve, il se sert de la 

Parole de Dieu qu’il travestit, pour agir. 

Oui, Marie et son Immaculée Conception sont un don, un cadeau de Dieu, à comprendre, à déballer 

et à aimer d’abord. Et l’Evangile entendu nous place dans cette perspective. 

« Quelle merveille le Seigneur fit pour nous ! » 

Incroyable, oui tout autant, mais tristement, que devant tant de bonté de Dieu, l’homme se laisse 

tenter par les balivernes du démon. Mais, hélas, c’est bien réel… 

Et Seule, la grâce de l’Esprit Saint peut nous en délivrer. Dieu lui-même : voilà l’incarnation à laquelle 

Marie est préparée et se donnera pour que Dieu lui-même, Jésus, l’Emmanuel soit avec nous et nous 

rende à nouveau aimable, créature sauvée, recréée. 

Car l’Immaculée Conception, c’est bien cela. L’humanité déchue, Dieu l’aime et la recrée, en Marie, 

terre vierge de tout péché, pour que l’homme, en Jésus, devienne enfant de Dieu. Marie redonne par 

son oui l’Espérance à tous les hommes en accueillant le salut du monde. 

Dieu, si tu lui dis oui, peut revenir, par Jésus, pour te sauver. Tu n’es pas né sans péché, mais tu peux 

renaître sans péché ! 

Marie, non touchée par le péché, permet à Jésus de faire son œuvre en l’homme par son oui. 



Marie devient par Jésus, selon la volonté de Dieu, par l’Esprit Saint, clarté de Dieu. Toute 

transparente, toute offrande, toute disposée à Dieu (là où Adam se cache). 

Elle fait des erreurs (mes frères, ma mère), elle a de l’audace (Cana), elle souffre  (calvaire, 

soupçonnée par Joseph), mais jamais le péché n’entache l’œuvre de Dieu en elle.. 

En toute chose : « Qu’il me soit fait selon sa parole ». La Parole, c’est Jésus « verbe fait chair » dira 

Saint Jean. 

La terre des hommes, le cœur de l’homme, la vie de l’homme peut redevenir fécondité de Dieu. 

L’Immaculée Conception nous révèle l’immense Amour de Dieu. Il peut faire cela, te rendre « toute 

clarté à Dieu ». Quelle belle vocation que  tu reçois, Ô homme. Ta vie, c’est cela. Reçois-la à nouveau. 

Renais à nouveau. Il vient le Seigneur, temps de ton Avent, de son Avent. 

Préparez le chemin comme le Seigneur Dieu a préparé Marie, sans montagne, sans ravin, sans 

chemin tortueux. Demeure parfaite pour accueillir Jésus. 

Célébrer l’Immaculée Conception, vénérer Marie, prier Marie, se confier à elle, c’est accepter 

(Annonciation) et vouloir (fiat) que ma vie devienne cadeau pour Dieu, pour l’homme. 

Ma vie exprime les merveilles de Dieu : il fait en moi de grandes choses, à jamais. 

C’est dire oui, un  oui total, pas repris, porté par l’Esprit Saint, par le Rédempteur, à Dieu. Attendre 

que Jésus vienne toujours davantage. Oui, accepter que Dieu fasse de ma vie sa terre. 

Prier Marie ce soir, c’est dire : Seigneur, tu t’intéresses à moi, fils d’Adam et fils de Dieu. Ma vie a du 

prix à tes yeux dès sa conception jusqu’à son assomption, couronnement au Ciel. 

Marie, bijou de Dieu. Dieu fait de la vie des hommes un bijou et Jésus en est le joyau, la brillance 

unique. Toute vie est évangélisation. Célébrer Marie, c’est bien célébrer Jésus. Tout homme est une 

histoire sacrée. Tout homme est une histoire sainte. Saint Cœur de Marie, saint Cœur de Jésus. 

 


